

ARCHE NOVA



Liebe GEH-Interessierte!

Eine erfolgreich digital durchgeführte Jahreshauptversammlung liegt hinter uns. Anmeldungen lagen in der üblichen Anzahl vor, Teilnehmende gab es allerdings weniger. Das war wohl dem Wetterumschwung und den dadurch anstehenden Erntearbeiten geschuldet, bei einer analogen Veranstaltung wäre das sicher ähnlich verlaufen. Auch wenn wir alle lieber den persönlichen Austausch vor Ort gehabt hätten, so war es zumindest in meiner Wahrnehmung eine gelungene und effektive Veranstaltung. Vielen Dank an die Organisation durch unsere Geschäftsstelle, vor allem Antje Feldmann und Katrin Dorkewitz, aber auch an unsere externe Begleitung, Frau Velten, die souverän und mit ruhiger Art die Abstimmungen und sonstigen Formalitäten ermöglicht hat. Dank aber auch an die sehr disziplinierten Teilnehmer*innen! Ein Austausch war jederzeit möglich und wir konnten Punkt für Punkt unsere Tagesordnung erarbeiten.

Mittlerweile haben wir also schon so Einiges an Erfahrung mit digitalen Formaten auch über unsere Online-Workshops sammeln können. Für die Zukunft kann ich mir gut vorstellen, eine Kombination aus verschiedenen GEH-Angeboten anzubieten. Dadurch erreichen wir eine größere Anzahl an Leuten, von denen manche die Anfahrt scheuen oder wenig Zeit für mehrtägige Ausflüge haben und wir können trotzdem durch Workshops vor Ort oder Exkursionen unsere bewährten Treffen untereinander durchführen. Da haben wir doch aus den Lockdown-Einschränkungen einen Gewinn erzielt! In der vorliegenden Arche wird ausführlich über die diesjährige digitale JHV berichtet, wie immer gibt es Informationen zu einzelnen Rassen und aktuellen Projekten. Darüber hinaus wagen wir einen Blick über den Tellerrand oder zutreffender Glasrand und erfahren etwas über eine alte Weinsorte.

In den letzten Jahren gab es immer wieder einmal Testamente und Erbschaften, die an die GEH gerichtet waren. Das freut uns sehr und verpflichtet uns zugleich, uns mit diesem sensiblen Thema zu befassen und die letzten Wünsche der Erblasser und Erblasserinnen ganz in deren Sinn umzusetzen. Weitere Gedanken dazu finden Sie auf Seite 21 dieser Arche Nova.

Ich wünsche allen einen gute Zeit für den kommenden Herbst und vor allem Gesundheit sowie Muße zum Lesen unserer Arche Nova Ihr

Thomas Schuhmacher

Thomas Schuhmacher
GEH-Schatzmeister
Kleinfischbach im August 2021

Liebe GEH-Mitglieder,

wir möchten Sie gerne über unsere aktuellen Termine im Herbst-Winter 2021 informieren.

Tierwohl

Wir wollen den Block „Tierwohl bei gefährdeten Nutztierassen“ nach den bisherigen Veranstaltungen zu Schaf, Huhn, Ziege und Rind zunächst noch zur Tierart Schwein am Mittwoch, den 22. September 2021 von 19.30 - 21.00 Uhr im ZOOM-Format fortsetzen. Diese Reihe veranstalten wir einmal mehr in bewährter Zusammenarbeit von GEH und Beratung artgerechte Tierhaltung e.V. (BAT).

Jubiläum 40 Jahre GEH

Das Jubiläumsjahr der GEH zum 40sten Bestehen wollen wir am 5. Dezember 2021 mit einer Feierlichkeit in Erinnerung an den GEH-Gründungstag am 5. Dez. 1981, mit möglichst vielen GEH-Mitgliedern unter dem Motto „24 Stunden mit der GEH“ begehen. Die Planungen zu einem persönlichen Aufeinandertreffen sind durch Corona weiterhin unsicher, ganz sicher ist aber, dass wir uns in Witzenhausen in kleiner oder größerer Runde in der DEULA treffen wollen und im ZOOM-Format mit allen Mitglieder in nah und fern die 24 Stunden dieses 5. Dezembers 2021 mit GEH-Themen verbringen möchten. Um die vielen Stunden von 0 bis 24 Uhr zu füllen, möchten wir Sie alle gerne ansprechen und um Ihre Ideen und Beiträge bitten. Möglich wären zum Beispiel Vorträge, Interviews und Gesprächsrunden, Video-Clips, Filme, Links, Diskussionen oder Fotoreihen zu den alten Nutztierassen. Ganz spontan haben sich schon zwei GEH-Aktive mit einer bunten musikalischen Unternehmung gemeldet – einfach super! Wir sind sicher, dass wir hier gemeinsam ein tierisch vielfältiges Programm auf die Beine stellen werden. Ihre Zusendungen und Ideen nehmen wir ab sofort entgegen.

40 Jahre GEH feiern per ZOOM

Wir freuen uns auf viele bekannte und neue Gesichter und möchten Sie bitten, sich für die Teilnahme an den ZOOM-Treffen (für Tierwohl und 24 Stunden GEH) spätestens 4 Tage vor dem jeweiligen Termin per E-Mail: info@g-e-h.de, Telefon: 05542-1864 oder Brief bei der GEH anzumelden. Wir übermitteln Ihnen dann die entsprechenden Zugangsdaten sowie bei Bedarf eine Anleitung für ZOOM.

40 Jahre GEH feiern in der DEULA

In der DEULA Witzenhausen werden wir uns vom 4.-6. Dezember 2021 = Freitagabend bis Sonntagmittag zu einem lockeren Programm zusammenfinden und als „GEH-Studio“ das Programm über ZOOM mitgestalten. Wer vor Ort dabei sein möchte, meldet sich bitte bis 14. November in der GEH-Geschäftsstelle an. Bis dahin alles Gute und Gesundheit und wir freuen uns über Ihr Interesse!



Putzmunter - Westerwälder Kuhhundwelpen
Foto: Simantke

Programm GEH-Herbst-Winter 2021

Mittwoch, den 22.09.2021 19.30 - 21.00 Uhr ZOOM-Meeting	Tierwohl bei Schweinen Vortrag und Diskussion zu den aktuellen Anforderungen – Christel Simantke (BAT) und Katrin Dorkewitz (GEH)
--	---

Sonntag, den 05.12.2021 00.00 - 24.00 Uhr ZOOM-Meeting auch sofern möglich auch persönlich in der DEULA, 04.-06.12.2021 in Witzenhausen	24 Stunden mit der GEH Buntes Programm mit Diskussionen, Filmen, Vorträgen, Bildern ... zu 40 Jahren GEH
--	--

Inhaltsverzeichnis	Seite
Wichtige GEH-Adressen	2
Wissenschaft	
Das Wollschwein	4
GEH-Intern	
Protokoll GEH-Jahreshauptversammlung 2021	5
GEH-Erbschaft und Testament	21
Rasseberichte	
Original Allgäuer Braunvieh	8
Rotes Höhenvieh	9
Shorthorn - 10. Auktion per Telefon	9
Gelbvieh	10
Vorderwäldermarkt übers Internet	18
Vermarktung	
Historische Rebsorte Malvasier	11
AgroBioNet Projekt - neue Broschüre	11
Vielfalts-Poster	
Pustertaler Rinder	12
GEH-Anekdote	
„Prächtige Pustertaler“	20
Museum im Blick	
Museum für Haustierrassen in Halle	20
Arche-Projekt	
Arche-Hof Rittergut Schönfeld	19
Arche-Schule - aktuelles GEH-Projekt	21
GEH-Regionalgruppen	
Baden-Württemberg	22
Verschiedenes	22
Literatur	22
Tiermarkt / Termine	23